

El hombre se movilizaba en bicicleta acompañado de su perro negro.



IMAGEN DE VIDEO

ISABEL LAMOLIATTE

La denuncia surgió en el chat de la Junta de Vecinos número 13 de Estación Central. "Hace como cuatro meses alguien contó que lo habían asaltado en la calle un hombre en bicicleta acompañado de un perro negro grande", cuenta Luis, de 64 años, residente del sector.

Aunque en el momento no le dio importancia, recordó el episodio el viernes 26 de mayo. Según relata, a las 7 de la mañana de ese día, su hijo de 29 años salió rumbo a su trabajo. Para acortar el trayecto caminó hacia la plaza Las Araucarias, ubicada en la villa del mismo nombre.

"El hombre estaba ahí con su perro negro y los dos lo atacaron. Se llevaron su mochila con el celular, el notebook que le pasaron en la pega y algo de efectivo", resume.

¿El hombre azuzó a su perro?

"No dijo nada. Actuaron juntos. El hombre sacó un cuchillo, le hizo varios cortes en los brazos y le dio un puntete en la pierna. Mientras tanto el perro se abalanzó sobre mi hijo, él cayó al suelo y el perro lo mordió en todas partes. La ropa quedó hecha tiras. Tuvimos que botarla".

Alertado por los gritos de auxilio de su hijo, Luis lo llevó hasta la urgencia del Hospital del Trabajador.

"Le hicieron varios puntos y curaciones. También le pusieron la vacuna antirrábica porque no creo que el perro tenga sus vacunas al día", añade.

Luego hicieron la denuncia en la comisaría de Estación Central.

"Los carabineros dijeron que tienen que esperar una orden del fiscal para buscar al hombre y su perro. Yo creo que deberían apurarse. En la misma semana que atacaron a mi hijo asaltaron a otro joven y también a una niña. Para nosotros es un motivo de preocupación. Tienes que estar atento hasta de los perros que pasan por la calle", reflexiona.

El teniente Daniel Medina, del departamento de Comunicaciones Sociales de Carabineros, afirma que la SIP de Estación Central está investigando la situación. Lo describe como un "robo con intimidación de parte de un sujeto acompañado de un perro, quienes atacan a la víctima, le generan lesiones y posteriormente huyen del sector".

Vecino de Villa Las Araucarias denuncia tres ataques en la última semana

Los ataques del ladrón de Estación Central y su cómplice, el perro negro

El can muerde a las víctimas sin necesidad de que lo azucen. Antropóloga y neuroveterinario dicen que su color destapa miedos atávicos y creencias erradas en las personas.

El adiestramiento

"Los perros se pueden adiestrar para distintas funciones", enfatiza Marcos Vásquez, neuroveterinario y director clínico del hospital veterinario de la Universidad Mayor. "En el video se ve que es un perro mestizo y grande. Probablemente desde cachorro tuvo poca sociabilización con gente y otros canes, lo que lo llevó a adquirir costumbres más primitivas. Aparentemente ataca sin mayores estímulos".

¿Es posible adiestrar a un perro con fines delictivos?

"Por supuesto que puedes adiestrar un perro para que ataque personas. No es difícil, en internet es posible encontrar tutoriales de cómo adiestrar. Hay varias formas de lo-

garlo con estímulos que van desde la comida hasta golpes incluso".

El neuroveterinario indica que el hombre de la bicicleta "está infringiendo la ley de tenencia responsable, ya que al ser un perro de tamaño grande debería usar un bozal en la calle. Además, lo está usando como un arma".

¿Un perro negro intimida más que uno de otro color?

"Efectivamente hay una relación psicológica que le imprime al perro negro mayor maldad. Es una apreciación humana muy errada, que se relaciona con la creencia que si te cruzas con un gato negro vas a tener mala suerte".

Miedo atávico

La antropóloga Bernardita Ojeda (@lecturasdeberna en Instagram) recuerda que en las tradiciones campesinas chilenas el perro negro

se asocia con figuras sobrenaturales.

"Tiene una carga simbólica potente. Se dice que es una de las formas que adopta el diablo. También hay un miedo atávico que relaciona a los perros y gatos negros con los brujos. Es un tema que los animalistas tratan de superar, ya que estos animales son los menos adoptados y los que más dejan abandonados", advierte.

¿Hay una suerte de rechazo instintivo por los animales negros?

"Claro. Genera un miedo atávico: la persona se siente amenazada.

Por otro lado, en antropología existen los sicopompos, que son los animales que vienen a buscar el alma de los muertos para llevarlas al más allá. Como los cuervos. En el norte los perros negros cumplen esta función".

» "El perro negro tiene una carga simbólica potente. Se dice que es una de las formas que adopta el diablo"

Bernardita Ojeda, antropóloga

